
令和５年実施 町政懇談会の記録（岡⽥校区）

地区名 開催⽇ ⼤項⽬ ⼩項⽬ 質問・意⾒の要旨 担当課等
回答等の要旨

（※対応予定及び対応済は、朱書きで⼊⼒）

大間 3月27日 03水道 水道料金

設備投資のために、水道料金が値上がりするのは
理解できるが、ほかの地域から見ても松前町の水
道料金は安いと思われるような料金にしてほし
い。

上下水道課

水道料金を一度に上げるのではなく、２回に分けるなど、シミュレー
ションしながら検討していきたい。検討結果については、皆さんに御理
解していただけるよう説明を行う。県下で水道料金が一番安い点は念頭
に置きたい。

大間 3月27日 03水道 水道未普及地域

住宅を建築する際に上水道が家の前まで敷設され
ていないので、井戸を掘って地下水を使用してい
る家がある。そのような場所に上水道を敷設しな
いのか。

上下水道課

上水道を整備する時に井戸水を使用していたため、整備ができていない
などの様々な事情が考えられるが、今後、計画的に水道未普及地域を減
らす努力をしていく。

大間 3月27日 03水道 水道料金

資料の令和７年度と令和８年度の支出の金額が違
うのはなぜか。 上下水道課

令和７年度に浄水場が完成し、令和８年度から減価償却が始まるため、
支出金額に差が生じる。

大間 3月27日 03水道 水道料金
水道は、独立採算制のため黒字にしていくのか。

上下水道課
そのとおりである。

大間 3月27日 03水道 水道の原水

原水はどこから引いているのか。

上下水道課

恵久美浄水場は、東古泉水源地、大溝水源地、恵久美水源地、上高柳第
１、第２水源地の原水を引き、北伊予浄水場は、徳丸水源地、神崎水源
地の原水を引いている。今回建設予定の（仮称）松前町浄水場は、西古
泉水源地の原水を引いて使用する。

大間 3月27日
02道路・交
通・建物

道路の舗装

農免道路の中央線や一時停止などの線が薄く危な
いので対応してほしい。

まちづくり課

現地を確認し、対応したい。一時停止線等の規制表示で、警察と協議が
必要な場合は、警察に話をする。
伊予警察署に問い合わせたところ、規制表示の引き直しについては令和
４年度に伊予署管内の補修が行われたため、しばらくは他管内になる。
町は区画線の部分的な引き直しを行う。

大間 3月27日 06学校 教育

義務教育の９年間の義務教育一貫の学校どうか。
教育のまち、子どもたちにとって住みやすいま
ち、若い人が住みやすい魅力ある取組をされては
どうか。

学校教育課

小中一貫校については小規模校を中心に実施している市町もあるが、学
校間の距離等苦労をしている状況もあり、あまりうまくいっていないと
いう話も聞いている。中等教育学校、一貫校について松前町では学校間
の距離や児童生徒数の状況から現時点では考えていない。少子化等が進
んで学校の規模が一貫校に適した規模になった場合や校舎等の老朽化が
進んできた場合には検討していくことになると思われる。現在は、コ
ミュニティスクールのような形式をとる選択肢もあり、地域の皆さんに
支えていただきながら運営していくという方向性も検討していく必要が
ある。

大間 3月27日 12その他 職員の対応
何か分からないことがあったら役場に問合せでき
る、頼れる場所であってほしい。 総務課

職員には、町民に寄り添った対応をすることを指導している。
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大間 3月27日 12その他 区長の役割

区長として何をしたらいいのか、初めて区長をす
る人でも分かるような、マニュアルがあればい
い。

総務課

地域の自治組織のトップである区長に対して、役場から色々なお願いを
しているが、町がマニュアルにして渡してしまうと義務のようになって
しまうおそれがあるため、実施していない。
各校区の区長に伝えて、御意見を伺い、皆さんが納得してくれれば取り
掛かることとする。
次回の区長会で意見を伺うこととする。

大間 3月27日 10広報活動 広報配布

広報の年末の配布日をもう少し早めてくれない
か。年末で配布する人が帰省するなどがあるので
配慮していただきたい。 総務課

持ち帰り検討する。
年末の配布日は、可能な限り早くするよう努める。

大間 3月27日 10広報活動 広報配布

学校の先生が区長に配布する学校だよりを、役場
の広報と一緒に統一して配ったほうがいいのでは
ないか。

学校教育課

学校の考えがあるので、校長に相談して学校の負担が軽減できるなら検
討したい。

昌農内 5月23日
02道路・交
通・建物

側溝の掃除

想い通りの道路側溝の小石の掃除を行う予定はな
いのか。

まちづくり課

道路路側の役割、側溝の排水機能に著しい低下がなければ、掃除は考え
ていない。
小石の堆積は今年度に予定している舗装補修工事に合わせて撤去、清掃
を実施する。

昌農内 5月23日
02道路・交
通・建物

道路の舗装
昌農内の信号のある交差点の舗装が剥離し小石が
たまるので、舗装できないか。 まちづくり課

現地を確認する。
今年度に舗装補修工事を予定している。

昌農内 5月23日
02道路・交
通・建物

道路の危険防止
用ポール

横断歩道に危険防止用のポールがとれており、ま
ちづくり課が折れたポールの回収はするが、修理
をしていないので、現状で安全なのか確認してほ
しい。

まちづくり課

現地を確認する。
別当大橋南の信号交差点の南車線の西を補填している１本は撤去する。
想い通り高架橋西の南北車線（側道出入）のラバーポールは10年以上前
の供用時に動線整理の目的で設置されたもので、他の常設施設（歩車道
ブロック、ガードレール）への変更を検討する。

昌農内 5月23日
02道路・交
通・建物

道路の看板

想い通りにたばこの吸い殻のポイ捨てなどがある
が、注意喚起の看板の設置をしてほしい。

まちづくり課

たばこを吸う方のマナーの問題であり、現在のところ看板を設置する考
えはない。なお、現地は確認する。
「ゴミ捨て禁止（タバコ）」等のチラシをラミネート加工し、フェンス
に取り付ける。また、高架橋歩道の壁（コンクリート部）４箇所にも、
同様に取り付ける。

昌農内 5月23日
02道路・交
通・建物

道路の雑草

町道の路側帯が雑草が伸びて見えなくなっている
ので対応してほしい。 まちづくり課

現地確認をする。
現地確認した結果、例年どおり年１回の除草（９～11月）で対応する。

昌農内 5月23日 12その他 窓口延長

町民課の窓口延長が、コンビニで住民票等を取得
できることになり廃止されたが、コンビニで機械
を使用するのは難しいので、再度窓口延長できな
いか。

町民課

コンビニでは、マイナンバーを使用して夜の11時まで住民票等を取得で
きるようになっているため、１時間の窓口延長より、多くの方に利用し
ていただけることもあり、延長は考えていない。
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昌農内 5月23日 10広報活動 指定管理者

文化センターや図書館の管理が指定管理者（伊予
鉄総合企画）に代わったことと、それに伴い住民
サービスには影響ないことを周知する必要がある
のではないか。

社会教育課

文化センターの指定管理者制度は以前から導入しており、今回指定管理
者が代わったことについては、住民サービスに影響がないと判断して周
知していない。

昌農内 5月23日 10広報活動 使用料の減免

文化センターの施設を借りる際に、社会教育団体
が使用する場合は、使用料が減免になるというこ
とを周知してもよいのでは。 社会教育課

社会教育団体の利用料が減免になることについては、周知していく。

昌農内 5月23日 12その他 指定管理者

文化センターや図書館の管理が指定管理者に代
わったことで町の関与はなくなるのか。 社会教育課

運営については、指定管理者に委託しているが、町の関与がなくなるも
のではない。社会教育課と指定管理者で定期的に運営事業などについて
意見交換を行うなど綿密に連携をとっている。

昌農内 5月23日 04環境 街灯

街灯の電気代は、松前町で支払っていただくか、
補助金の支給を要望したい。

まちづくり課

街灯は、夜間の防犯や歩行者の安全な通行を図ることを目的に町内会
が、設置・管理しているのが全国的な事例である。
町の街灯の新規設置は、地元区長から申請してもらい松前町が設置し、
修繕などについても町が行っている。設置後の電気代については、街灯
をＬＥＤ化していることで電気代が安くなっていることもあり、今後も
地元に負担をお願いする。

昌農内 5月23日 01防災 自主防災

自主防災組織活動育成補助金を上限３万円を10万
円にして、参加者１人あたりの算出額を100円か
ら300円にしていただきたい。

危機管理課

自主防災組織活動育成補助金は、訓練補助金の意味合いがあり、訓練参
加人数の実績を考えてみても、当面現状維持とする。

昌農内 5月23日 01防災 自主防災

貸与資器材の予算を一時的にも増額していただ
き、早急に地域で必要な防災資機材が整備できる
ように要望したい。

危機管理課

防災資器材については、購入してから10年間が経過していることもあ
り、使用できない物も想定されることから、各自主防災組織に聞き取り
を行い来年度当初に予算を確保していく。

昌農内 5月23日 01防災 自主防災

指定避難所における自主防災組織の地区の割当て
を松前町主導で調整していただきたい。 危機管理課

指定避難所では、避難所で集まった方で避難所運営をしてもらうため各
地区の自主防災組織の地区の割当ては考えていない。

恵久美 5月29日 12その他 物価高騰対策

プレミアム付商品券「胸アツ！松前応援券」を今
年度も実施していただきたい。町独自での実施は
しないのか。

産業課

コロナ対策として国の交付金が下りてきた場合に、再度プレミアム付商
品券を検討する。町単独では、財政的に難しい。

恵久美 5月29日
02道路・交
通・建物

安全対策

恵久美の県道は、道幅が狭い箇所があり、車が離
合しにくい。また、子供の通学路となっているこ
ともあり危険である。県道拡幅は難しいと思うの
で、離合するところをつくってほしい。

まちづくり課

愛媛県に離合するための道路拡幅について要望していく。
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恵久美 5月29日
02道路・交
通・建物

道路の拡幅

昌農内交差点（関谷自動車と寿司屋の前の県道）
や永田交差点の伊予市方面に行く県道が狭いので
対応してほしい。 まちづくり課

昌農内交差点及び永田交差点の県道については、以前から愛媛県に要望
している。県からの情報では、昌農内交差点の県道は、事業化していな
いが、測量を行う話は聞いている。永田交差点については、設計は終え
ているが用地取得に難航している。

恵久美 5月29日 07高齢者 敬老会
町が敬老会の予算化をしたと聞いたが何のこと
か。 福祉課

地域が敬老会に代わるイベントを実施することにより、１人千円の補助
を行うことに切り替えた。

恵久美 5月29日
11文化・歴
史

公民館活動費
地区の公民館活動費に補助があればありがたい。

社会教育課
公民館分館活動費は、町に申請していただき補助を行っている。

恵久美 5月29日 06学校 夜間中学
夜間中学校設置に向けて、町としての対応はある
か。 学校教育課

夜間中学の設置については、愛媛県教育委員会でも具体的に進んでいな
いようだ。また、町単独での設置は難しい。

恵久美 5月29日 06学校 不登校

不登校の生徒について、町としての対応はある
か。

学校教育課

本町でもコロナ禍の影響もあり小中学生の不登校が増えているため、全
中学校にスクールカウンセラーの派遣や、全小中学校に悩みを相談でき
る地域の相談員の派遣をしている。
また、中学生の進路について、欠席が多くても対応してくれる高等学校
の説明会を夜間に行っている。

恵久美 5月29日 06学校 公営塾の設置

学習塾に行きたいが、経済的に苦しい家庭に対し
ての支援について、町としての対応はあるか。

学校教育課

公営塾は一部の高等学校で、市町が塾の先生を派遣して勉強を教えてい
る制度である。松前町では、公営塾の設置ができていない。町単独では
ないが、経済的に苦しい家庭に対して塾の先生を招いて、勉強会を希望
者に対して行っている。

恵久美 5月29日 12その他
マイナンバー
カード

松前町のマイナンバーのミスの事例はないか。安
全対策は大丈夫か。

町民課

報道であった住民の方がマイナンバーカードを使用して他人の証明書を
誤発行した案件は、松前町では発生していない。松前町は、問題のあっ
たシステム業者を採用しておらず、念のため当町が導入している業者に
安全確認を行い、「問題ない」との報告を受けている。
また、自身のマイナンバーカードに他人の銀行口座が紐付けられる案件
に対しては、町では、安全対策として、毎回パソコンをシャットダウン
し、立ち上げて事務処理しているので、誤りはない。

恵久美 5月29日
02道路・交
通・建物

交通安全対策

新規住宅が増加し、子供が増えていえるので、道
路の舗装、カーブミラーなどの交通安全対策の措
置をしてほしい。

まちづくり課
危機管理課

地元区長から要望を出していただいて、現地を確認し、優先順位をつけ
て舗装補修する。
カーブミラーの設置については、区長から危機管理課へ要望書を提出し
ていただき、各地区の要望箇所を整理し、優先順位の高い箇所から予算
の範囲内で設置している。
一時停止線は、警察の対応となるので案件を伝える。
伊予警察署に問い合わせたところ、「通り抜けできない袋小路の箇所に
停止線は設置していない。」との回答であった。
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恵久美 5月29日 04環境 ごみ

個人が粗大ゴミを松山西クリーンセンターに持込
みをしてもよいか。

町民課

持ち帰り確認する。
個人の粗大ごみ（可燃物）は、松山市西クリーンセンターへ直接持ち込
むことはできない。決められた大きさ（直径15㎝以内長さ50㎝以内）の
ものは、伊予地区清掃センターに持ち込める。

恵久美 5月29日
02道路・交
通・建物

福祉バス
恵久美は福祉バスが通っていないため不便である
が、代替する交通手段は検討しないのか。 町民課

地域公共交通計画を作成している。デマンドタクシーなどの公共交通を
検討課題としていく。

恵久美 5月29日 04環境 ごみ
ゴミ焼却場が老朽化したときの町民の負担は今後
あるのか。 町民課

家庭系ごみについては、ごみ袋の形で手数料をいただいているため、変
化はない。

恵久美 5月29日 06学校 学校の支援員

学校の支援員の配置は十分なのか。

学校教育課

対象となる支援が必要な子どもは、教育支援委員会で認定している。松
前町の支援員は、１日４時間としており、その時間の中で人数を増やし
時間数は例年並みを確保している。十分でない部分もあるかもしれない
が、学校と連携して支援を行っている。

恵久美 5月29日 06学校 給食費

小中学校の給食費の無償化はしないのか。

学校教育課

今年度については、国の物価高騰対策の補助金を活用し、給食費の値上
げを実施していない。給食費の無償化については、子供の衣食住は、基
本的に各家庭で負担していただきたいため、現時点では考えていない。
ただ、町は、低所得者については、既に無償化しており、給食の調理費
用は町が負担している。各家庭に負担していただいているのは、食材費
だけである。

恵久美 5月29日 05子育て 医療費無償化
高校生の医療費の無償化はしないのか。

子育て支援課
今後の検討課題としていく。

恵久美 5月29日 03水道 水道料金

令和８年度から赤字が増えているのはなぜか。

上下水道課

令和７年度末に浄水場の完成を目指しており、令和８年度から設備稼働
に伴い、運転経費や減価償却費が必要となってくるため。

恵久美 5月29日 04環境 神寄川

神寄川の水草の除草や河床掘削をしないのか。

まちづくり課

神寄川の除草管理は愛媛県で、御指摘の除草及び河床掘削について、地
区から要望があった旨、県に要望する。
愛媛県に問い合わせたところ、指摘の箇所は今年度、土砂除去を行うと
のこと。

恵久美 5月29日
02道路・交
通・建物

道路の拡幅

集会所から前の町道路の拡幅はできないか。

まちづくり課

現地を確認する。
現地確認した結果、要望内容が道路の改良事業に該当するため、地元要
望として区長から要望してもらう。

恵久美 5月29日 12その他 借地料の補助

恵久美が賃借している恵久美グランドの土地につ
いて、借地料の補助はないのか。 町民課

松前町の土地として購入する場合は、補助できる。
借地料の補助はない。また、土地の購入に対する補助もない。

上高柳 5月31日 01防災 指定避難所
第７分団所詰所が指定避難所の看板が外された
が、指定避難所ではなくなったのか。 危機管理課

松前町は、元々指定避難所として指定していない。誤解を招くので取り
外している。
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上高柳 5月31日 01防災 指定避難所
白鶴保育所を指定避難所としてほしい。

危機管理課
今後の検討課題とする。

上高柳 5月31日
02道路・交
通・建物

道路の舗装

アスファルト道路の路面が剥離して小石が転がっ
ているが道路舗装の打ち替えは、どれくらいの期
間で行うのか。

まちづくり課

舗装の対応年数については、交通量など条件により異なるが、おおむね
20年から30年ぐらいと考えている。

上高柳 5月31日
02道路・交
通・建物

交通安全対策

集落内を利用する車が増えており、交通事故が心
配される。事故が起こる前に農免道路から南に行
く道路の速度規制ができないか。

危機管理課

速度規制やゾーン化は警察（公安）の所管になる。後で場所を確認し
て、警察協議を行う。
伊予署に相談したが、スクールゾーン30 は、学校、保育所等の周辺の
道路について30 キロ規制をかけている。要望があった箇所（住宅、田
及び畑）は、学校や保育所等がないため、30キロ規制をかけるのは難し
い。」との回答であった。

上高柳 5月31日
02道路・交
通・建物

道路の拡幅

昌農内交差点（関谷自動車と寿司屋の前の県道）
や永田交差点の伊予市方面に行く県道が狭いので
対応してほしい。 まちづくり課

昌農内交差点及び永田交差点の県道については、以前から愛媛県に要望
している。県からの情報では、昌農内交差点の県道は、事業化していな
いが、測量を行う話は聞いている。永田交差点については、設計は終え
ているが用地取得に難航している。

上高柳 5月31日 12その他 職員の対応

役場の窓口で行き先に困っていたら、職員が声を
掛けてくれるようになり、対応が良くなったが何
か指導しているのか。

総務課

職員には、町民に寄り添った対応をすることを指導している。

上高柳 5月31日 12その他 水道検針員
町から委託された水道検針員のあいさつができて
いない。 上下水道課

検針員を採用する際には、そのあたりを十分考慮するとともに、現在の
検針員に対しても、改めて指導する。

上高柳 5月31日 12その他 移住政策
松前町に移住する方への補助はあるか。

総務課
移住に対しての補助は行っていない。

西高柳 6月1日 03水道 水道水の水質

エコキュートの中の配管が腐食が多いと聞いた
が、町として把握しているか、また、水質を改善
できる方法ないのか。

上下水道課

給湯器の配管の腐食に関して、年に１回程度の問合せがある。西高柳地
区は、恵久美浄水場から各家庭に配水しているが、地下水の水質を改善
することは困難である。

西高柳 6月1日 04環境 跡地利用

旧学校給食センターに、エコ活動団体の「エコセ
ンター」が入っていたが、建物解体に伴い退去し
た。今後、町としてエコ活動を行う場所の計画は
ないのか。

町民課

町としてエコ活動を活発化させるためのソフト的な事業は取り組んでい
くが、エコ活動するための箱物を建設する考えはない。

西高柳 6月1日 04環境 跡地利用
旧学校給食センター跡地利用については、何か考
えているか。 財政課

今後の利用計画については、まだ考えていないため、今後検討してい
く。

西高柳 6月1日 03水道 水道料金
令和８年度から収益的支出が高くなっているのは
なぜか。 上下水道課

令和７年度末に浄水場の完成を目指しており、令和８年度から設備稼働
に伴い、運転経費や減価償却費が必要となってくるため。
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西高柳 6月1日 03水道 水道料金

水道料金の改定時期は、いつか。

上下水道課

水道事業経営審議会を設置し、学識経験者や使用者の代表の方に御審議
いただいており、料金の改定率や改定時期などについてまだ明確になっ
ていない。方向性が示された段階で、住民に説明していく。

西高柳 6月1日 03水道 水道料金
料金値上げに関する住民説明は、令和５年度と令
和６年度に行うのか。 上下水道課

その予定である。

西高柳 6月1日 12その他 跡地利用
岡田保育園跡地の今後の利用計画はあるか。

財政課
今後の利用計画については、まだ考えていないため、今後検討してい
く。

西高柳 6月1日 04環境 除草
岡田保育園跡地に雑草が生えているので、除草を
してほしい。 財政課

現地確認後対応する。
除草対応する。

北川原 6月22日 12その他 コロナウィルス
マスク着用は義務化ではないが、役場職員から率
先してはずしてほしい。 総務課

個人の判断に任せている。

北川原 6月22日 04環境 空き家対策
道路に、はみ出た空き家の草木を刈ってほしい。

まちづくり課
所有者に説明して剪定をお願いする。

北川原 6月22日 12その他 学童保育

松前町の学童保育の利用状況を知りたい。

子育て支援課

松前地区は定員200人に対して178人、岡田地区は定員160人に対して141
人、北伊予地区は定員120人に対して申込者145人であるが、実際の利用
者は115人程度となっている。

北川原 6月22日 12その他
マイナンバー
カード

松前町のマイナンバーのミスの事例はないか。

町民課

報道であった住民の方がマイナンバーカードを使用して他人の証明書を
誤発行した案件は、松前町では発生していない。松前町は、問題のあっ
たシステム業者を採用しておらず、念のため当町が導入している業者に
安全確認を行い、「問題ない」との報告を受けている。
また、自身のマイナンバーカードに他人の銀行口座が紐付けられる案件
に対しては、町では、安全対策として、毎回パソコンをシャットダウン
し、立ち上げて事務処理しているので、誤りはない。

北川原 6月22日 03水道 水道管の更新
水道管の本管からさびが出ないようにするために
計画的に更新しないのか。 上下水道課

水道管の更新については、漏水が多い箇所などを優先的に計画してい
る。

北川原 6月22日 05子育て 医療費無償化
高校生の医療費の無償化はしないのか。

子育て支援課
今後の検討課題としていく。

北川原 6月22日 12その他
区長書類押印廃
止

区長名で提出する公的な文書の印鑑を廃止するこ
とはできないか。 総務課

廃止することはできない。

北川原 6月22日 06学校 教育後援会

岡田中学校後援会でサッカーゴールを購入予定と
しているが、後援会費で購入するものの範囲を
はっきりしてほしい。

学校教育課

高額なサッカーゴールは、後援会費で購入するのは適切とは言えないと
思う。学校に確認する。

北川原 6月22日 12その他 除草
第９消防団詰所北側の町有地に雑草が生えている
ので、除草をしてほしい。 財政課

現地確認後、除草対応する。
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北川原 6月22日 12その他 水道料金
町政に影響が出ないように水道料金の改定をなる
べく早く取り組んでほしい。 上下水道課

御指摘のとおり努めていきたい。

塩屋 6月28日 04環境 ごみ

ペットボトルのキャップ回収は費用対効果とし
て、あまり意味がないのでやめるべきではない
か。

町民課

意見を持ち帰る。
ペットボトルキャップの回収は、社会福祉協議会が実施しているので事
業の可否については、コメントしかねる。

塩屋 6月28日 01防災
塩屋遊水池のポ
ンプ

遊水池のポンプを作るのではなく、ブルドーザー
で河床掘削してはどうか。

まちづくり課

重信川の河床掘削については、管理者である国土交通省が行っている。
遊水池については、地域に大雨が降った際、浸水軽減を図るため、雨水
を一度、プールし、その溜まった雨水を排除する機能としてポンプ施設
を計画している。

塩屋 6月28日 12その他 健康診断

福祉センターの健康診断を実施している部屋で、
靴を脱がないといけない部屋があるがブルーシー
トを敷くなど対応できないか。 健康課

持ち帰り検討する。
健診会場のレイアウトや実際の動線をいくつかのパターンで確認し、実
施方法について検討していく。

塩屋 6月28日 01防災
塩屋遊水池のポ
ンプ

塩屋遊水池ポンプ工事のスケジュールを教えてほ
しい。 まちづくり課

令和７年度末完成を予定している。

塩屋 6月28日 07高齢者 介護施設の補助
介護施設が減少しないように補助は考えている
か。 保険課

現状では答えようがない。その時に必要に応じて判断していく。

塩屋 6月28日 07高齢者 健康診断
健康診断を無料で検査できる項目が少ないので、
追加してほしい。 健康課

公益的な目的があるか判断した上で検討する。

塩屋 6月28日 12その他 農地売買
農地の土地売買の条件を緩めることは可能か。

産業課
国の規制がかかっているので難しい。詳しくは農業委員会まで御相談く
ださい。

塩屋 6月28日 03水道 水道料金

水道料金の改定時期は、いつか。

上下水道課

水道事業経営審議会を設置し、学識経験者や使用者の代表の方に御審議
いただいており、料金の改定率や改定時期などについてまだ明確になっ
ていない。方向性が示された段階で、住民に説明していく。

塩屋 6月28日 01防災 浸水地区対応
浸水地区の家が浸水しない対策はないか。

危機管理課
地上げする方法しかないが、浸水地区の場合は、避難する方法を考えて
いただきたい。

塩屋 6月28日
02道路・交
通・建物

除草

県道、川口大橋南詰の西側の土手の草木が生い
茂っている。新設した街路灯も見ずらい状況であ
り、改善してほしい。

まちづくり課

愛媛県に対し、要望する。
樹木除去等、地域の要望を満たすまでは難しいが、「予算の範囲内」で
対応したいとのこと。

西古泉 6月29日 12その他 義農作兵衛

義農作兵衛を全国に広めるために、「能」を作成
したが、今後の若者・子供に目を向けた考えなの
か。町内の住民に向けて周知したのでよいのでは
ないか。

産業課

町内の小学生の子供向けには、副読本の中で教えている。町外には、松
前町の観光資源として義農作兵衛を発信していくことで、松前町に来て
もらえる材料になる。また、子供たちが県外に出て行ったときに「義農
作兵衛」が認知されれば郷土に誇りが持てることになる。
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西古泉 6月29日 12その他 義農作兵衛
義農神社を訪問するために、義農公園の駐車場を
整備してほしい。 まちづくり課

松前保育所跡地と義農公園の一角に雨水を貯める地下貯留施設をつくる
事業に着手しており、上部に駐車場や公園整備を考えている。

西古泉 6月29日 03水道 浄水場
くみ上げ井戸は、西古泉水源地なのか、それとも
新しい浄水場施設に作るのか。 上下水道課

新しい浄水場の水源は、既存の西古泉水源地の井戸から水を送る計画で
ある。

西古泉 6月29日 08農業 農業用ポンプ
農業用ポンプの点検も町で行ってほしい。

産業課
農業用ポンプ運転に係る維持管理のための点検整備は、地元で行ってい
ただきたい。

西古泉 6月29日 08農業 農業用ポンプ
ポンプ小屋が傾いているので、修理してほしい。

産業課
土地改良事業申請で地元要望を上げていただきたい。

西古泉 6月29日 08農業
農業用転倒ゲー
ト

県河川に農業用転倒ゲートを設置してほしい。
産業課

受益地を整理して町に要望していただければ、県に事業申請する。

西古泉 6月29日 01防災 消防詰所
新しい消防詰所ができるが、既存の放送設備はな
くなるのか。 危機管理課

既存の防災行政無線は残る。

西古泉 6月29日 12その他 支援サポート
病気を抱えている人に対してのサポート体制を充
実してほしい。 福祉課

検討していく。

西古泉 6月29日 05子育て 幼稚園統合

松前幼稚園と古城幼稚園が統合されるが、幼保連
携型こども園にはしないということだが、今後の
子どもの受入れについてどう考えているか。 学校教育課

松前幼稚園と古城幼稚園を統合し、令和７年度から幼稚園型認定こども
園に移行していくが、まず、公立幼稚園教育を残したいという考えがあ
り、そのうえで子ども子育て会議で今後の幼稚園の在り方を検討した結
果である。今後は状況を見ながら計画を立てて決定していく。
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